

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
MADRID
En mes 3 pesetas
PROVINCIAS
3 meses 10 pta.—6 meses 19.—Año, 37 pta.
ULTRAMAR, ANTILLAS Y FILIPINAS
6 meses, 40 pta.—Año, 75 pta.
Número atrasado, 25 céntimos
REDACCIÓN
Calle de San Miguel, 21, principal

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
EXTRANJERO
Unión Postal
3 meses, 18 pta.—6 meses, 35 pta.—Año, 65 pta.
PAÍSES NO CONVENCIONADOS
Trimestre, 50 pesetas
Número atrasado, 25 céntimos
Anuncios: á 0'20 céntimos de peseta.
ADMINISTRACIÓN
Calle de San Miguel, 21, principal

LA OPINION

AMARILIS

La Correspondencia de España publicó un anuncio de Arderius. La empresa de los Bufos necesitaba coristas que hicieran resaltar con su presencia las obras de gran espectáculo. Por consecuencia de este original anuncio, Amarilis entró en el coro. Su hermosura, y más que ésta su original carácter, le hicieron ocupar muy pronto el primer lugar entre todas sus compañeras, y despertaron en éstas la envidia. Amarilis era irreducible. Viejos corrompidos, jóvenes crapulosos y gomosos vanos, convirtieron á la muchacha en heroína. Alhajías, ramilletes, invitaciones para cenas, todo era rechazado con dulce energía, y de tantos galanes, el más afortunado, sólo había conseguido estrechar la mano de la joven. El único beso que ella recibiera en el teatro, había sido en escena: el papel lo exigía. La muchacha, jera honrada? Os diré. Amarilis nació como nacen muchos, por acaso. El amor ó el vicio le dieron existencia. Ello fué que á los ocho años, muerta la madre que ella consideraba como madre, Amarilis recibió su herencia. El arroyo de la calle y la capa del cielo. El portero de la casa en que hasta entonces viviera, dejóle para dormir el chiscon en que antes se cobijaba el perro. La niña pidió limosna, se arrastró por las calles, y así, sin preguntar nunca qué había arriba ni preocuparse de lo que existía abajo, fué creciendo, y al crecer fué desarrollándose su hermosura y también su entendimiento. Y trabajó... vendiendo La Correspondencia.

A la puerta de los teatros tenía la muchachuela su puesto de mercado, y allí fué donde comenzó á sentir que calentaba su alma y excitaba sus nervios el viento de la seducción. Las sedas, las plumas, los diamantes, fijaron la atención de Amarilis, que muchas veces sintió latir su corazón animado de un extraño y mortificante sentimiento al ver á una dama lujosamente ataviada partir arrellanada sobre los adamsados almohadones del carruaje. Su cuerpo y sus pensamientos fueron poco á poco tomando formas de mujer; y ya una noche un comprador de La Correspondencia, de regular edad y buen porte, se fijó en el azul de aquellos ojos, en el oro de aquellos rizos, y le preguntó: ¿dónde vives? Entonces ya no dormía en el chiscon. La pregunta se repitió varias noches, y, por fin, la muchacha dió la respuesta, y pronto cambió de domicilio. Cambió por completo su existencia, y ella llegó, por sus trajes y sus diamantes, á causar la envidia de otras infelices, que también vendían La Correspondencia á la puerta de los teatros... esperando turno.

Su nueva existencia tuvo muchas alternativas. La misma filosofía que aconsejó á la joven cuando dió las señas de su casa al comprador del periódico, fué su guía en circunstancias difíciles; y sin amar jamás, supo ser amada y parecer amante. Amarilis tenía talento. Le gustaban los buenos vinos y los colchones de pluma y prefería á todo el brillo del oro y la satisfacción de su egoísmo. Ella misma admiraba su hermosura; ella acariciaba ante el fiel espejo la corrección de sus curvas: acerca de cuyo sobresaliente mérito, coincidían las opiniones de un distinguido sportman, un célebre anatómico y un celebrado pintor. Empero, como todo es mudable, cambiaron los tiempos. Nuevas estrellas lucieron en el cielo del amor, y poco á poco Amarilis se fué oscureciendo. Y entonces ¡oh resolución heroica, digna de los tiempos de la epopeya! el anuncio de La Correspondencia marcó el camino, y ella entró en los coros. ¿Fué cansancio de aquella vida de placer y de alegría? ¿Fué que la joven, con su talento, comprendió que ya podía elegir? No lo sé: la muchacha contaba su historia entre bastidores, pero no decía por qué se encontraba allí.

De cualquier modo, resultaba bastante extraño que aquella muchacha, que á todos contaba su vida, adornándola con muecas picarescas y frases picantes, no aceptase los obsequios de los que la pretendían, contestando siempre lo mismo. A los viejos, quiero juventud. A los jóvenes, quiero amor. Y á veces, hostigada por algún encaprichado galán que le pintaba una vida de abundancia y de comodidades y un porvenir de encajes y brillantes, hacía un bostezo de disgusto y decía: —Bah, sé lo que es todo eso y busco algo mejor!

Inventaron sus compañeras mil historias, pero la conducta de la muchacha las desmentía todas; así su éxito era mayor, y cuando aparecía en escena, en ella se fijaban todos, á ella se dirigían todos los gemelos y los aplausos, y para ella eran los más numerosos y mejores ramos, que luego repartía con todas sus compañeras, al tiempo que recibía corrientemente, pero con indiferencia, los plácemes y las felicitaciones. La muchacha era incorruptible. Pero ¿era honrada?

Un día circuló la noticia de que Amarilis tenía un amante, ó por lo menos un novio. La envidia se frotó las manos, diciendo maliciosamente: ¡Ya me lo parecía á mí!

POLÍTICOS

Los círculos de hombres públicos están desde ayer animadísimo. Y consiste en que ya ha saltado un asunto de cierta magnitud para la voracidad de los comentaristas. Un apasionado artículo de El Estándar, reclamando el término de la benevolencia conservadora para con el Gobierno liberal.

Fácil es comprender la impresión causada con semejante iniciativa del órgano en la prensa del jefe conservador, y cuántos son los cálculos y conjeturas que origina. Por de pronto, recordando el discurso que pronunció el Sr. Cánovas el 15 de Diciembre y que hasta hoy en nada han variado las condiciones de la política, se supone una disidencia en el partido que aquel hombre público dirige, de la cual se hace iniciador el colega mencionado.

Nuestros informes nos consentían asegurar que las gentes se engañan creyendo esto. La violencia de lenguaje es propia de El Estándar, pero el pensamiento de concluir la benevolencia es hijo político del Sr. Cánovas.

La sorpresa de los más es grande y el regocijo de los romeristas mayúsculo, por que les autoriza á decir que sus antiguos amigos vienen ahora á pensar como ellos opinan hace bastantes meses, en vista de la actitud novísima de los ortodoxos.

El estadista insigne que dirige las fuerzas conservadoras de nuestro país, sabrá quizás, como en otras muchas ocasiones, lo que se propone y el fin que es más útil á la Monarquía; pero desde luego hay en su conducta muchos detalles importantes que no escapan ni á la penetración de los más vulgares, y de aquí la serie infinita de comentarios que desde ayer se hacen.

La política del partido liberal no se ha modificado en lo más mínimo desde el 15 de Diciembre último, en que el Sr. Cánovas hizo una oración parlamentaria muy correctamente patriótica, y por tanto, variar las condiciones de inteligencia entre los elementos conservadores y las fuerzas gobernantes, resulta bastante extraño para la generalidad.

Asimismo se ve en el proceder un desconocimiento de la escasa importancia que tiene para el partido liberal esa tan cacareada y famosa benevolencia.

El Sr. Sagasta, con las fuerzas monárquicas que acandilla, ocupa la gubernación del Estado por merecimientos propios, por timbres de su dominio, por misión gloriosa que nadie puede disputarle, no á causa de una benevolencia que nunca tiene posibilidad de ser otra cosa que un común y tático acuerdo para la defensa de los más altos intereses del Trono, y no una inteligencia sobre doctrinas y procedimientos de gobierno, toda vez que son escuelas distintas, diametralmente opuestas, la liberal y la conservadora.

Previamente, por el errado concepto que los más tienen de esa benevolencia conservadora, al Gobierno actual más bien le estorba que le conviene, y serviría tan solo para que adquirieran crédito afirmaciones importantes esa actitud de los ortodoxos, para que se vea que el Gobierno realiza su programa reformista y por ello comienza la oposición conservadora, y para que la atención pública se distraiga de actos tan insignificantes ó estériles como esos que vienen figurando y luciendo en el mundo político izquierdistas y conservadores disidentes hace tiempo.

De modo, que en realidad, del asunto que tanto preocupa en estos momentos á los hombres públicos, no queda más que la violencia de dición con que El Estándar da principio á la campaña que se propone su jefe, pues por lo demás, la actitud benevola de los conservadores, ni es un servicio al partido liberal, ni ha de ser eterna, sobre todo llevando á la práctica el Gobierno las ofertas hechas en la oposición y que el país reclama, porque de otro modo se demostraría que las dos agrupaciones monárquicas sustentaban y defendían unos mismos principios políticos.

A pesar de la festividad del día y de la tradicional recepción militar en Palacio, hoy se celebrará Consejo de Ministros con S. M. la Reina Regente. Se cree que en este Consejo se acordará y firmará la combinación de altos puestos militares de que tanto se viene hablando en los círculos políticos, y sin que nadie pueda concretar nada, porque el Gobierno reserva cuanto ha resuelto proponer á S. M.

La comisión de Guipúzcoa, que vendrá á Madrid para tratar con el Gobierno sobre el concierto económico, se reunirá en Vitoria con la comisión alavesa, y ambas se unirán en Miranda con la comisión de Vizcaya para continuar reunidas su viaje á esta corte.

Las comisiones saldrán hoy, porque mañana tienen ya señalada la primera conferencia con el Sr. Ministro de Hacienda.

El Sr. Sagasta ha manifestado que recibirá á las comisiones vascongadas así que lo deseen, en cuanto estén en Madrid, hallándose, al parecer, bien dispuesto en favor del país, insistiendo en la idea de que las comisiones traten con el Sr. Ministro de la Gobernación la cuestión administrativa y con el Sr. Puigcerver la económica.

Después se llevará el asunto al Consejo de Ministros.

Se indica como candidato más probable para Puerto Rico al General Golfin.

En el Congreso se han reunido ayer tarde varios Diputados de sus Ingenieros de caminos, minas y montes, habiendo nombrado una comisión, que ha visitado al Sr. Navarro y Rodrigo para pedir que se mantengan las disposiciones

LOCALES

El domingo último se verificó un reunión socialista en Bilbao, en el teatro Roma. Asistieron unos 600 individuos procedentes de Bilbao y sus cercanías. Llevó la palabra el compañero Iglesias, llamado expresamente de Madrid para dar la conferencia, pues la reunión tuvo este carácter casi exclusivamente. El compañero Iglesias expuso la doctrina socialista en un discurso que se prolongó más de hora y media, no obstante lo cual supo mantener constante desde el principio hasta el fin la atención de sus numerosos oyentes, los cuales le escucharon en medio del mayor orden y compostura. A las doce próximamente se disolvió la reunión, sin que los agentes de la autoridad vieran que intervinieran para nada, como era de esperar de la cordura y sensatez que caracteriza á los trabajadores bilbaínos.

El Sr. Ministro de Fomento estudia un proyecto importante sobre vías de comunicación.

El Diputado republicano Sr. Baselga ha renunciado la Vicepresidencia del círculo popular democrático y dejado de pertenecer á él.

Se indica al General O'Ryan para la presidencia de la comisión que ha de llevar á cabo la revista de inspección del Ejército.

Comentando el suceso político del día, la nueva actitud de los conservadores ortodoxos, dice La Unión:

«Podemos hacer constar que por lo mismo que el Sr. Pidal es intransigente en materia de principios y doctrinas, hasta el extremo que ha probado en multitud de ocasiones, está dispuesto como el que más, á secundar la política de benevolencia en materias de conducta, por la necesidad en que se está de robustecer al Gobierno en su lucha contra los revolucionarios, enemigos, no solo de las instituciones, sino también de la patria.»

Pues el Sr. Pidal con toda su intransigencia se amolda mejor que el Sr. Cánovas á las realidades de la política y á las necesidades dinásticas.

Ayer se ha hablado poco de asuntos republicanos en los círculos políticos.

Por Real decreto del Ministerio de Estado se autorizan la transferencia de 153 pesetas 17 céntimos y la de 11.013 pesetas 32 céntimos que resultaron sobrantes respectivamente en los artículos 3.º y 5.º del cap. 11 del presupuesto del año económico de 1885-86: «Gastos de la correspondencia oficial procedente del extranjero», y «Gastos de alquileres y reparación de edificios del Estado»; artículo 1.º del citado capítulo, «Gastos de viajes y habilitaciones» por la suma de 4.468 pesetas 74 céntimos, y al art. 4.º del mismo, «Gasto de suscripción é impresiones» por la cantidad de 6.697 pesetas 75 céntimos.

También por Real decreto del Ministerio de Hacienda, en la Sección 9.ª «Gastos de las contribuciones y Rentas públicas del presupuesto correspondiente del año económico de 1885-86 se concede una transferencia de crédito de 80.000 pesetas del art. 5.º «Portes y fletes desde las fábricas á los puntos de expedición» al art. 6.º «Premios de expedición», ambos del cap. 5.º «Gastos de tabacos.»

Por último, dicho Ministerio de Hacienda ha decretado que en el presupuesto del Ministerio de Gracia y Justicia, correspondiente al año económico de 1886 á 1887, se conceda, con destino á los servicios de estadística de la administración de justicia en lo civil, una transferencia de crédito de 30.000 pesetas del cap. 8.º, art. 5.º «Indemnización á testigos», distribuidas en esta forma: 11.250 pesetas al cap. 1.º art. 3.º «Personal de la Secretaría», 7.500 pesetas al cap. 2.º, art. 3.º, «Gastos de la Estadística y colección legislativa», y 11.250 pesetas al cap. 6.º, art. 4.º «Personal administrativo de las Audiencias territoriales.»

Se transfieren también en la Sección 7.ª, «Ministerio de Fomento», del presupuesto corriente, 3.600 pesetas del capítulo 6.º, art. 3.º, «Subvenciones y auxilios para la instrucción popular,» al cap. 7.º, art. 2.º, «Personal de segunda enseñanza,» para atender á los gastos de la Escuela central de gimnasia.

La Dirección de Seguridad está desplegando todos sus elementos de acción contra los autores de hechos criminales de un modo tan activo é inteligente, que merece elogios grandes y acertados de cuantos conocen lo que se inicia y lo que se dispone.

Forzosamente ha de dar resultados satisfactorios este celo del General Dabán, y no será preciso acudir á medios tan violentos como los que recuerdan la eficacia del procedimiento de Lynch, para que los delincuentes moderen sus excesos.

Por vehementes sospechas á que dieron lugar las declaraciones y detalles de un paciente del desgraciado García Vao, se detuvo ayer á un sujeto, suponiendo fuese el presunto autor del asesinato, mas no habiéndose confirmado aquéllas, ha sido puesto en libertad.

La actividad que se emplea en el descubrimiento del criminal, hace creer que no tardará en ser hallado para entregarle á los tribunales.

ESPECTÁCULOS PARA ESTA TARDE

Español.—La muerte civil, desempeñando el papel de protagonista el señor Vico. Zarzuela.—El molinero de Subiza. Princesa.—Felipe Derblay. Apolo.—Cádiz.—La gran vía. Comedia.—Los cuantes del cochero.—Ultramarinos.

Lara.—Las tres Rosas.—Marrón Glacé.—Los locos.—Pepa la frescachona. Variedades.—El testamento y la clava.—El señor de Bobadilla.—Patria y libertad. Novedades.—El sueño de un malvado.—Sainete.

Martin.—Nacimiento del Mesías. Esclava.—Los sobrinos del Capitán Grant. Madrid.—De la choza al palacio. Price.—Viaje á Suiza. Maravillas.—El hombre de la selva Negra.—El nacimiento del Mesías.

La Sociedad Económica Matritense ha expuesto al público la lista de los señores socios que tienen derecho á tomar parte en la elección de compromisarios para elegir un Senador de las Sociedades Económicas de la región de Madrid.

Las reclamaciones á que pueda dar lugar dicha lista se presentarán en la secretaría de la corporación hasta el día 20 del corriente.

La Real Academia de Ciencias exactas, físicas y naturales abre concurso público para adjudicar tres premios á los autores de las Memorias que desempeñen satisfactoriamente, á juicio de la misma corporación, los temas siguientes: Primero. Catálogo ordenado de todas las curvas de cualquier clase que han recibido nombre especial, acompañado de una idea sucinta de la forma, ecuaciones y propiedades generales de cada una, añadiendo la noticia de los libros ó autores que primeramente las han dado á conocer.

Segundo. Obtención del azúcar prismática, sin emplear la caña ni la remolacha, usadas de ordinario en esta industria.

Resultando de las noticias sanitarias recibidas en la Dirección general de Beneficencia y Sanidad que desde hace algún tiempo vienen presentándose casos de cólera morbo asiático en Buenos Aires (República Argentina), dicha Dirección general ha dispuesto declarar suyas todas las procedencias de la citada ciudad de Buenos Aires, sea cual fuere la fecha de salida, las cuales deberán practicar en lazareto sucio la cuarentena correspondiente.

Hoy habrá recepción militar en Palacio, de dos á tres de la tarde.

Ayer tarde, á última hora, fué recibido por S. M. la Reina Regente el Nuncio de Su Santidad, á quien acompañaba el Introdutor de Embajadores señor Zarco del Valle.

S. M. la Reina visitará á Aranjuez á fines de este mes, para presidir la inauguración del Asilo de Huérfanos allí establecido.

Ha llegado á Madrid el Ministro de Colombia en Londres, Sr. Cuervo, encargado de una misión especial en esta corte.

Dicho personaje ha conferenciado con el Ministro de Estado y en breve será recibido por S. M. la Reina.

El mes de Enero será muy animado en fiestas en el gran mundo.

Todos los lunes habrá recepción en casa de los Marqueses de Molins.

Los miércoles en el hotel de los Condes de Casa Valencia.

El sábado, segundo gran baile en la Legación de Inglaterra.

El día 12, en la de Austria, cuyos salones han sido recientemente restaurados, y antes de que termine el mes baile en la Embajada de Francia, si no lo impide la dolencia de M. Cambón, que se halla indispuesto en Pau, para donde ha salido precipitadamente el Embajador.

Continúan los ensayos de El maestro de baile, que han de representar en el teatro que se está contruyendo en el hotel de la Duquesa de la Torre las señoritas de Serrano y Lengó y los señores Conde de Romrée y D. Gonzalo Figueroa.

Se ensayan al mismo tiempo otras piezas que serán desempeñadas por aristocráticos aficionados, en dicho elegante coliseo.

El lunes próximo regresará á esta corte el Director general de Obras públicas, Sr. Gallego Diaz.

Anoche se dijo que hace tres días el Alcalde de Valverde de Leganés (Badajoz) había herido gravemente de una puñalada al médico Sr. Rubio, federal caracterizado de aquella comarca. El Juzgado entiende en el asunto.

El Consejo de Estado se ha reunido en pleno ayer tarde, resolviendo algunos expedientes de compete cias y aprobando la concesión de un título nobiliario á favor del Sr. Ferratges.

La Condesa de Pinohermoso cuenta con la valiosa colaboración del maestro Barbieri para organizar la elegante cuadrilla que ballará en sus salones «La pavana.»

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Unión Postal
3 meses, 18 pta.—6 meses, 35 pta.—Año, 65 pta.
PAÍSES NO CONVENCIONADOS
Trimestre, 50 pesetas
Número atrasado, 25 céntimos
Anuncios: á 0'20 céntimos de peseta.

ADMINISTRACIÓN
Calle de San Miguel, 21, principal

Las parejas serán doce, y en ellas figuran algunas de las señoritas que han salido este año por primera vez al mundo.

Ha llegado á Madrid el Gobernador civil de Guipúzcoa, Sr. Sarthou. Hoy debe llegar el de Badajoz, señor Puigcerver.

En la última junta general celebrada en la Real Academia de Jurisprudencia fueron elegidos académicos de mérito el Sr. D. Manuel Alonso Martínez, y académicos correspondientes los Catedráticos y Abogados de provincias que, correspondiendo á la invitación de la Academia, han tomado una parte activa en las deliberaciones del Congreso Jurídico celebrado últimamente.

Se acordó dirigir un sentido pésame á la familia del eminente jurista y economista italiano Sr. Minghetti, y se aprobó la adquisición de varias obras para la Biblioteca.

La viuda del malogrado Rosales ha estado á ver al Sr. Moret con el objeto de rogarle que se interese para que el Estado adquiera los cuadros de los Ilustrados, debidos al pincel del insigne pintor.

Miguel López, el que vendió Querétaro á las tropas republicanas y entregó á su protector Maximiliano, ha muerto recientemente en la casita que poseía en el barrio de Santa María de Méjico.

Uno de estos días debe verificarse la inauguración del tren rápido de lujo entre Lisboa y Madrid, que hará dicho trayecto en diez y seis horas, saliendo de esta corte los jueves á las once y media de la noche, y de la del vecino reino los miércoles á las ocho y media.

Dicho tren solo se compondrá de Sli-puigkars y de un vagón-restaurant para comodidad de los viajeros, que tendrán que abonar un 25 por 100 sobre el precio en primera de los trenes ordinarios.

En el despacho del Sr. Abascal se reunió ayer tarde, para constituirse, la comisión mixta que ha de entender en el proyecto de canalización del Jarama.

El Sr. Abascal, Presidente de la misma, en discretas y correctas frases significó la importancia del proyecto, señalando las ventajas y beneficios que reportará á Madrid y su provincia la realización de tan magno pensamiento.

Después de otras consideraciones análogas, acordó nombrar secretario al señor Rancés, Diputado provincial, así como designar dos ponencias que estudien bajo sus distintos aspectos el asunto.

La primera la componen los letrados Sres. Romero Paz, Concejal, y Pérez de Soto, Diputado provincial, y la segunda el ingeniero y también Diputado provincial Sr. Argenta, al que auxiliarán los ingenieros del Ayuntamiento y la Diputación.

Hay que agregar una nueva víctima á las que produjo el incendio de la calle del Cardenal Cisneros. Anteañoche murió el Sr. Valcárcel, que, como recordarán los lectores, se arrojó desde el piso principal cuando las llamas invadieron la habitación en que vivía.

Sentimos profundamente la pena que embarga á la distinguida familia del señor Valcárcel, que fué uno de nuestros mejores amigos.

Á las diez de la mañana de hoy será conducido el cadáver desde la casa mortuoria, San Andrés 14, á la Sacramental de San Justo y Pastor, donde se verificará el sepelio.

Como complemento de la solemne sesión organizada por la Unión Ibero Americana en honor de Méjico y los pueblos americanos, acaba de publicar y distribuir dicha Sociedad un Boletín extraordinario con todos los detalles de aquella solemneidad, en 40 páginas de impresión esmeradísima, y con una elegante portada de color.

Este Boletín está llamado á producir gran efecto en toda la América de origen español y lusitano.

El Teniente Fiscal de la Audiencia de la Habana, D. David Calleja é Isasi, ha sido nombrado Magistrado de la de Puerto Rico.

Ha sido detenido en Londres, y puesto á disposición del Gobierno español, Isidro Victoria, autor de una estafa cometida en la casa del Sr. Izneta, de esta corte.

Nuestro compañero en la prensa don Manuel Albert ha sido nombrado Secretario del Gobierno de Elobey, en las posesiones españolas del Golfo de Guinea.

El Sr. Albert lleva á aquel archipiélago, á más de su cargo, una misión altamente humanitaria y civilizadora: la de establecer factorías y colonias.

Dentro de breves días saldrá de Madrid para Cádiz, donde embarcará.

Los Marqueses de Camarasa, que residen hace algún tiempo en su posesión de Las Fraguas, en Santander, se proponen regresar en breve á Madrid y pasar en esta corte el resto del invierno.

La Dirección de Establecimientos penales ha publicado una relación de los destinos cuya provisión ha de hacerse en los próximos ejercicios de oposición y examen, para constituir definitivamente el cuerpo de empleados, y que son los siguientes: 2 directores de segunda clase con 5.000 pesetas. 3 id. de tercer id., 4.000. 1 subdirector de primera id., 3.500. 9 id. de segunda id., 3.000.

Ecos de Madrid

TEMPERATURA DE AYER
PROMEDIOS: 76,8 (San Fernando) y 76,6 (León).
Temperatura máxima, 11,4 (Palma); ídem mínima, 0,9 (Zaragoza).

OBSERVATORIO DE MADRID.—Temperatura máxima, 7,9; ídem mínima, 3,4.
Sres. Aramburo Hermanos, Principio, 12.
8 de la mañana, 2°.
12 id., 5°.
4 tarde, 4°.

Máximo, 7°.
Mínimo, bajo 0, 4°.
Barómetro milimétrico, 702.
Lluvia ó viento.

SANTO DE HOY

La Epifanía del Señor y Santos Melanio y Nilenó.
—En fiesta de precepto.
Sol: sale á las 7'22 y se pone á las 4'44.

Se gana el jubileo de las cuarenta horas en San Ginés, donde habrá función á la Epifanía; por la mañana á las nueve tercio, después misa y sermón, que hará el señor cura, y por tarde las cuatro completas, procesión y adoración, cantándose villancicos y pastorelas.

rias (otro de los factores del interesantísimo problema de la deficiencia).

Dr. L. Marce.

RECOGIDA DE LAS MONEDAS ANTIGUAS

En breve publicará la Gaceta la ley sobre la recogida de moneda de plata, cobre y bronce de sistemas anteriores al vigente, aprobada por las Cortes y sancionada por S. M. la Reina, y el Real decreto relativo al mismo asunto y del que tomamos los siguientes datos:

Va precedido de una breve exposición de motivos, y en su parte dispositiva determina que desde el 10 de Marzo del corriente año queden fuera de curso legal todas las monedas de sistemas anteriores al establecido por el decreto ley de 19 de Octubre de 1868.

Que las cajas públicas recibirán, sin limitación alguna, dichas monedas en pago de contribuciones, rentas y derechos del Tesoro hasta el día 28 de Febrero y las tesorerías de provincia hasta el 10 de Marzo. En la Casa nacional de Moneda y las tesorerías de provincia, se admitirán también en canje por otras del sistema vigente. Continuará recogiendo y reservándose en las cajas públicas en la forma que actualmente está prevenido, la moneda de plata borrada, falta de peso y agriada y se procederá a la recaudación de la moneda de plata que se recoja.

ENTIERRO DEL DR. ENCINAS

Los alrededores de la calle de la Victoria se veían desde las doce de la tarde completamente repletos por un inmenso gentío. Avido de ver el ataúd que encerraba los restos del ilustre profesor de San Carlos, a la una y media era imposible transitar por las calles del Pozo, Cruz, Victoria y Carrera de San Jerónimo.

Tal era la afluencia de personas y carruajes. A las dos en punto comenzaron a ponerse sobre el coche fúnebre las coronas, que ascendían hasta el número de cuatro, cada una de ellas con su correspondiente inscripción y dedicación.

Las dedicatorias decían: «Admiración y respeto. Si soy algo, es porque me enseñaste. Tu antiguo discípulo Eulogio Cervera.»

En la segunda corona.—«Al doctor Encinas. La Revista de Medicina y Cirugía Prácticas.»

En la tercera.—«A nuestro sabio y querido maestro doctor Encinas, los ayudantes Ventura Cabada, Pedro Romero, Mariano Sancho y Antonio Puebla.»

En la cuarta.—«Al doctor Encinas, los alumnos internos de la Facultad de Medicina.»

El cadáver, vestido de levita, fué encerrado en un sarcófago de zinc, con adornos dorados, y no ofrecía señales de descomposición a la hora de partir la triste comitiva desde la casa mortuoria.

Seis discípulos de González Encinas le bajaron en hombros y en las calles se elevaron con frecuencia para satisfacer el deseo de los muchos que solicitaban con interés esta honra.

La comitiva se dirigió por la Carrera de San Jerónimo y calles del Príncipe y Atocha al Colegio de San Carlos, donde esperaba la carroza fúnebre, cubierta de artísticas coronas, en su mayoría de los alumnos de medicina.

Instalado el féretro en el coche, se colocaron en la cabecera del ataúd la muñeta y el birrete del finado.

En las calles del tránsito, especialmente en la de Atocha, era difícilísima la circulación del público: tal era la aglomeración de gente.

El cortejo fúnebre se encaminó al cementerio de San Isidro por la Ronda y el puente de Toledo, yendo a pie un numeroso grupo de estudiantes.

Detrás del cadáver seguían a pie el sacerdote Sr. Martínez Izquierdo, D. Leopoldo González Encinas (que vivía en compañía de su difunto hijo), los abeaces Sres. Marañón y López (D. Diego), y los Señores Sres. Marqués de Hazas, Torre Villanueva y Zavala (D. Martín).

Seguían al coche fúnebre el de respeto del Senado, el del Presidente del Consejo, el del Ministro de Fomento, los de los

Presidentes del Senado y del Congreso, y una larga fila de particulares.

Entre las personas que formaban el acompañamiento iban los Sres. Sagasta, Castelar, Gamazo, Maura, Canalejas, Fernández de las Cuevas, Marqués de la Habana, Martos (hijo) en representación de su señor padre, Alvarado, Rodríguez Arrial, Paso y Delgado, Angulo, López Domínguez, Román Laá, Alcalá del Olmo, Marqués de Urquijo, Puig, Romero Girón, Abascal, Sagasta (hijo), Labra, Salmerón, Conde de Vilapadierna, Gámez, Calleja, Núñez de Arce, Celleruelo, Araoz, Merelo (D. M.), Marqués de la Biesca, Alonso Martínez, Pardo Belmonte, Lagarta, Sánchez Guerra, García Caballero (D. N.), Rodríguez Correa, Monasterio, Moyano, Silveira (D. L.), Anglada, Martínez Brau, Orcasitas, Morón, Gullón, Morayta y otros que no recordamos.

También vimos a los doctores y catedráticos Sres. Creus, Osio, Sánchez Ocaña, Roa, Calvo, Magaz y Jaime, Gaido, Puerta, Cardenera y Letamendi.

Momentos antes de sacar al doctor Encinas de su casa, el Sr. Nin y Tudó estuvo fotografiando el cadáver.

El entierro del ilustre señor ha sido una gran manifestación de duelo y simpatía, pues el número de personas que componían el cortejo fúnebre seguramente no bajaría de tres mil.

S. M. LA REINA EN LOS CUARTELES

A la una y media de ayer tarde se trasladó S. M. la Reina Regente al cuartel del Conde-Duque, donde se alojaban en la actualidad los batallones de cazadores de Ciudad-Rodrigo y de Puerto Rico y los regimientos de caballería hispanos de la Princesa y de Pavia.

S. M. iba acompañada de la señora Duquesa de Medina de las Torres y los jefes del cuarto militar, los Generales Echagüe y Córdoba, y un Oficial de caballería del ejército francés, agregado a la Embajada de Francia en esta corte.

A la regia comitiva la esperaban en el mencionado cuartel los Sres. Ministro de la Guerra, Capitán General de Castilla la Nueva, Gobernador militar de la plaza y todos los Jefes y Oficiales de los expresados cuarteles.

El batallón de Ciudad-Rodrigo recibió a S. M. formado en el patio, sin armas. Acto seguido se dió el orden de romper filas, subiendo los soldados a sus respectivas compañías, poniéndose en traje de marcha en el corto tiempo de cuatro minutos.

Después desfilaron por delante de Su Majestad formados a cuatro en fondo.

S. M. revisó todos los dormitorios, y se fijó especialmente en el parque sanitario, barberías y duchas, gimnasio y sala de armas. También revisó el material de tiro al blanco.

A un enfermo que había en uno de los dormitorios, S. M. le dirigió frases cariñosas y de consuelo.

M. presenció el reparto del rancho, probando el mismo, manifestando su agrado.

Antes de retirarse S. M. pasó al cuarto de banderas, y después de dirigir cariñosas frases a los Jefes y Oficiales, tomó una pluma y puso una dedicatoria y su firma sobre un retrato suyo que había en el referido cuarto de banderas.

Pasó S. M. revista al regimiento de la Princesa, formado pie a tierra.

Mandaba el regimiento su Coronel el Sr. Marqués de Sierra Bullones, y al frente de su escuadrón estaba el Infante D. Antonio de Orleans.

Revisado el regimiento, inspeccionó la Reina los dormitorios y cuartos del mismo, y ordenó luego tocar a caballo, y en seis minutos se presentó formado todo el regimiento, desfilando en columna de á cuatro hacia el patio principal del cuartel, donde se formó en masa.

Durante este breve tiempo, S. M. inspeccionó el cuerpo de guardia, cocina, repuesto y otras dependencias del cuartel, ordenando se pusiera en libertad á un soldado que por causa leve se hallaba en el calabozo.

Por último, S. M. pasó de nuevo al cuartel de los cazadores, á presenciar la distribución del rancho, dignándose probarlo y dirigiendo frases cariñosas á varios soldados, y entre ellos á un hijo del ex-Mariscal Bazaine, que sirve como

sargento segundo en el batallón de Puerto Rico.

S. M. se retiró á las cinco sumamente complacida del estado en extremo brillante en que se han presentado los cuerpos que hemos mencionado, habiendo dispuesto que se dé un rancho extraordinario á la tropa con este motivo.

La visita de S. M. ha producido, así en las tropas como en la oficialidad de las fuerzas que ha revisado, muy buena impresión según hemos oído decir en los círculos militares.

EL NUEVO MINISTRO DE ITALIA

El Marqués Maffei di Boglio, que acaba de ser nombrado por el Gobierno del Rey Humberto para representar á Italia en nuestro país, pertenece á la linajada aristocracia de la sangre, formando parte de la heráldica high-life de Turin, donde residen habitualmente los miembros de su familia: un hermano y dos hermanas, una de las cuales es la Condesa María Gattinara, dama de honor de S. A. R. la Duquesa de Génova y madre de Mad. Carina di Colobianco.

El Marqués Maffei es hombre de cincuenta y dos años, pues nació en la antigua capital de Piemonte en el año de 1834. En 1854 ocupó su primer puesto palatino, de Gentil hombre de cámara de Su Majestad la Reina María Adelaida, y dos años después ingresó en el Ministerio de Negocios extranjeros del Reino de Cerdeña en calidad de aspirante.

Su carrera diplomática comenzó en 1857 como agregado á la Legación sarda en el antiguo Reino de Nápoles, y en esta corte ascendió en 1859 á Secretario de segunda clase.

En Abril del siguiente acompañó al Conde de Cavour, con ocasión de la entrada del Rey Víctor Manuel en Toscana y en la Emilia, y en Julio del mismo año, 1860, fué nombrado primer Secretario de la Legación de Italia en Londres, donde permaneció, ascendiendo hasta Consejero de Legación, hasta el año de 1873, en que vino por vez primera á Madrid como Encargado de Negocios, y donde desempeñó este cargo hasta Junio de 1875.

Representando á Italia en España, fué ascendido á la categoría de Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario, residendo aún en la corte del Rey Don Alfonso XII hasta 1877, en que su Gobierno le trasladó á Atenas. Cerca de un año representó al Rey Humberto cerca del Rey Jorge; pues en Junio de 1878 fué llamado á Roma para desempeñar la Secretaría general del Ministerio de Negocios extranjeros. Aunque todavía volvió á Atenas en 1879 de Secretario general de aquel departamento, le hallaron las elecciones de 1880, en que Turin le eligió Diputado. El Marqués Maffei renunció, sin embargo, esta investidura en 1881, volviendo á la carrera diplomática y á la representación de su patria en Bruselas, donde le cupo el honor de ser elegido Presidente honorario de la conferencia para los cambios artísticos.

Sus servicios cerca del Rey Leopoldo fueron tan relevantes, que S. M. le condecoró en 1885 con el gran cordón de la orden que lleva su augusta nombre.

Aunque el Marqués Maffei ocupó la secretaría general en el Ministerio de Negocios extranjeros con el Sr. Cairoli, no ha profesado nunca opiniones políticas radicales, sino se ha contentado con ser buena y sinceramente liberal, como la mayor parte de los miembros de la antigua nobleza piemontesa, como Cavour, como D'Azeglio, como Alfieri y como La Marmorata.

En Madrid no puede menos de recordarse con simpatía el nombre de un diplomático que supo mantener con España las relaciones de la amistad más sincera en medio de los sucesos que siguieron á la renuncia del Rey Amadeo, al período de la República y á la proclamación nacional de D. Alfonso XII. Su política en el difícil cargo que entonces desempeñaba fué estimada por el Gobierno de Roma en toda su importancia, á lo que debió el ascenso que le fué concedido en 1875.

GACETA

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto creando en el Ministerio de Gracia y Justi-

cia una sección denominada de Estadística judicial.

Otro indultando á José Lorenzo Calve del resto de la pena de tres años y siete meses de prisión correccional que le fué impuesta por la Audiencia de Orense en causa por el delito de lesiones.

Otro conmutando la pena de dos años, once meses y once días de presidio correccional que la Audiencia de Lerma impuso á Claudio García Muñoz en causa por el delito de robo, por la de tres meses de arresto.

HACIENDA.—Real orden mandando se reconozca para ascensos por concurso en el cuerpo pericial de Aduanas, la validez de certificados en que conste haber cursado libremente alguna asignatura.

FOMENTO.—Real orden declarando útiles, como de texto en las escuelas, las obras que comprende una lista que á la misma acompaña.

SUCESOS

Ayer tarde fué detenida Francisca Sierra Rivas, de veintiseis años de edad, soltera, sirvienta en el cuarto tercero núm. 16 de la calle Silva, como presunta autora de un robo consistente en 80 duros, cometido la tarde del 24 de Diciembre en el domicilio del Brigadier Sotelo.

A las cuatro de ayer tarde fueron detenidas en la Plaza de San Miguel dos mujeres por haber promovido un fuerte escándalo.

Ayer tarde á las cinco fueron detenidas cinco mujeres por el robo de un traje de patén.

En la calle de la Reina fué detenida una mujer por hurtar una capa.

Anoche, á las nueve y media, fué detenido Rafael Pardo Benito por haber robado en la noche del 24 al 25 de Diciembre, en la vagueta que él comió de tabaco en la calle de la Encarnación, núm. 5.

Dos grandes sacos conteniendo tabaco y un millar de cigarrillos, constituyen el cuerpo del delito, por el cual ha sido detenida la inquilina del cuarto.

GRACIAS DE GEDEON

Un médico decía:—El primer enfermo á quien asistí estaba muy grave. Fui á mi casa, consulté el mejor autor, volví á la alcoba del paciente y le hice dar una sangría.

Cuando regresé á mi domicilio, volví á abrir el libro y vi que había equivocado el capítulo. Busqué el que debía haber abierto y noté que el tratamiento era distinto. Además, ¡el esta nota:

«En esta enfermedad, la sangría es mortal.»

—De modo que... ¡murió el enfermo!

—No señor, se salvó.

Desde entonces receto lo contrario de lo que dicen los autores.

A la puerta de una casa de juego:—¿De dónde vienes?—De apuntar al rey.

—Un regicidío!

—No, hombre, al rey... de bastos.

En un ministerio:—Que avisen á D. José y le digan que pienso en él para un alto cargo.

—¿Por qué piensa V. E. en un hombre que tan poco vale?

—Por aquello de piensa mal y acertará.

tenido los cambios 92.75, 93 por 100 y 92.90.

Los demás valores de Cuba, no se han cotizado.

Las cédulas de Banco Hipotecario al 6 por 100 á 104.25, y las del 5 por 100 á 100.60 y 90.

Las acciones del Banco de España á 380 y 381 por 100.

BOLSIN

A las cinco —4 por 100 interior contado, 60.45 dinero; fin de mes, 60.60.

A las doce.—Los cambios firmes en el bolsín de la noche.

El contado sin operaciones, y á fin de mes á 60.60.

El parte de Barcelona señala el interior á 60.45, y el exterior á 60.90.

BOLSAS EXTRANJERAS

DE PARÍS

(Telegrama del Sr. T. Benard, recibido el 5 á las tres y veinte de la tarde.)

4 por 100 exterior 67.70 Rintinto..... 281.25

4 por 100 francés. 82.65 F. c. andaluzes. 425.00

5 por 100 italiano 101.97 F. c. portuguesas. 557.50

5 por 100 turco. 14.80 3 por 100 p..... 56.81

Egipto..... 321.25 Nuevo cubano..... 468.75

Otomano..... 529.25 Mobiliario español 090.00

Nortés..... 380.00 B. Hipotecario..... 571.25

Panamá..... 419.97

DE LONDRES

(Telegrama de A. Biederbmann y Compañía, recibido el 5 á la una de la tarde)

Consolidado inglés, 100/87.

4 por 100 exterior, 60/60.

3 por 100 portugués, 54/83.

Turco, 14/08.

ANUNCOS RECOMENDADOS

CAZADORES Y VIAJANTES

Cubiertos por campo y viaje, con su cesta, desde 6 pesetas en adelante.

SE TRASPASA UNA TIENDA PERFECTAMENTE decorada y establecida en un punto muy céntrico.—Darán razón en la calle del Sordo, núm. 11, bodega.

PREPARADOS DE PEPTONA.—Véase el anuncio.

DR. MORALES.—Carretas, 39.—Véase el anuncio.

AL PUBLICO.—Fábrica de Jabones.—Véase el anuncio.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ.—Véase el anuncio.

HOCOLATES DE LA COMPAÑIA COLO NIAL.—Véase el anuncio.

LA FUNERARIA.—Preciados, 70, hoy 64.—Véase el anuncio.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

Teatro Real.—8 1/2.—F. 63 de ab.—T. 2.º impar.—Mefistofele.

Español.—8 1/2.—Serie 3.ª.—F. 82 de abono.—T. 1.º par.—Conflicto entre dos deberes.—Los dos rudos.

Zarzuela.—8 1/2.—F. 92 de abono.—T. 4.º par.—Las campanas de Carrión.

Princesa.—8 1/2.—F. 3.º de ab.—T. 3.º impar.—Dora.—Intermedios por el sexteto.

Comedia.—T. 1.º.—8 1/2.—Pelaez.—Ultramarinos.—El Ventanillo.—Los demonios en el cuerpo.

Apolo.—8 1/2.—La gran vía.—Los valientes.—Cádiz.—Segundo acto.

Variedades.—8 1/2.—El premigordo.—El testamento y la clave.—Segundo acto.—Matasiete.

Novedades.—8.—Guzmán el Bueno. 10.—D. Francisco de Quevedo.

Lara.—8 1/2.—T. 1.º imp.—¿Quiere usted comer con nosotros?—Los tocayos.—En plena luna de miel.—Pepe la frescachona ó el colegial desenvuelto.

Elvira.—8 1/2.—T. 3.º imp.—Jugar a moscardón.—El Teatro Nuevo.—Retreta.—Juanito Tenorio.

Martin.—8 1/2.—El nacimiento del Mesías ó la Degollación de los Inocentes.

Maravillas.—8 1/2.—(Beneficio.)—Olocura ó sanidad.—Teatro de Maravillas.

Madrid.—8 1/2.—El bosque peligroso ó los ladrones de la Calabria.—Los bandos de Lavapiés ó la venganza del Zurdilillo.

Circo de Prico.—4 1/2 y 8 1/2.—La célebre troupe Hanlon Léas ejecutará el aplaudo vaudeville titulado «Un viaje á Suiza.»

Talia (Aguas, 9).—A las 4 y 6 de la tarde.—Nuevo Nacimiento desempeñado por niños de tres á diez años.

Licoe Rius.—(Atocha 68.)—Sesiones de patines todos los días de 9 á 12 y 2 á 5 de la tarde.

Salones de la Alhambra.—(Libertad, 10).—Gran baile de nueve de la noche á seis de la madrugada.

Exposición Anatómica.—(Plaza de San Miguel, solar).—Dos mil piezas de estudio. Antropología, etnología, patología, piezas históricas.—Todos los días de diez de la mañana á once de la noche.

MADRID IMPRENTA DE ALFREDO ALONSO Calle del Soldado, núm. 8

FOLLETIN DE LA OPINION 188

EL HIJO DEL DIABLO

¡Sus piernas vacilan bajo el peso de su cuerpo; mientras que tú... tú eres joven y fuerte!...

Y hablaba así porque no quería confesar la terrible amenaza suspendida sobre la cabeza de su hija: quería obtener una completa victoria con el monstruoso contraste de su triunfo y la derrota de su marido.

—Mira—prosiguió dirigiéndose siempre á la niña, cuyo rostro no expresaba más que inocencia y dulzura.—mira á ese hombre que tanto mal te ha causado... Mira cómo lucha contra el castigo que le anonada... mientras que tú has acabado de sufrir... Ya no tienes que vivir sino largos años de felicidad... ¡Oh! ¡si, serás muy feliz con mi amor; porque te adoro tanto como á él le detesto!...

—¡Luego queréis matarme, señora?... ¡Si—respondió Nenita con una espantosa calma.

Y al pronunciar esta palabra le miraba cara á cara; el infeliz vacilaba, con los ojos en blanco, y sumergiendo sus pupilas en sus temblorosos párpados.

Sara continuaba mirándole, y seguía con una horrible frialdad la marcha de aquella agonía.

—¡Luego queréis matarme, señora?... ¡Si—respondió Nenita con una espantosa calma.

Y al pronunciar esta palabra le miraba cara á cara; el infeliz vacilaba, con los ojos en blanco, y sumergiendo sus pupilas en sus temblorosos párpados.

Sara continuaba mirándole, y seguía con una horrible frialdad la marcha de aquella agonía.

—¡Luego queréis matarme, señora?... ¡Si—respondió Nenita con una espantosa calma.

Y al pronunciar esta palabra le miraba cara á cara; el infeliz vacilaba, con los ojos en blanco, y sumergiendo sus pupilas en sus temblorosos párpados.

Sara continuaba mirándole, y seguía con una horrible frialdad la marcha de aquella agonía.

—¡Luego queréis matarme, señora?... ¡Si—respondió Nenita con una espantosa calma.

apoyo de aquel hombre, cuya agonía se prolongaba por espacio de tantos años.

Por mucho que hayan dicho los poetas acerca de las virtudes de la mujer, no es fácil encontrar dechados de adhesión parecidos á éste. La ternura se gasta, la abnegación se cansa; ¡y hacia ya mucho tiempo que Sara representaba sin cansarse el papel de ángel de guarda!

Luego que entró en su aposento, el agente de cambio tuvo fuerzas aún para meterse en la cama; pero no bien hubo tocado su cabeza la almohada, cuando empezó la crisis, crisis espantosa, superior á cuantas había sufrido hasta allí.

Aun no había vuelto Germán. Sara se encontraba sola en el aposento del enfermo. Durante todo el tiempo que duró la crisis, no se hubiera advertido en su pálido rostro ni terror ni compasión.

Al cabo de media hora larga cesaron las convulsiones, y, como siempre sucedía, Laurens quedó tendido sobre su lecho, inmóvil como un cadáver.

Sara puso la mano sobre el corazón de su esposo, que casi no latía ya; en seguida corrió las cortinas.

En aquel momento llamaron á la puerta. Era la Condesa Esther con su prometido Julián y otros dos ó tres convidados, que venían en busca de Sara; pues en su ausencia no podía formarse el famoso grupo de las «Mil y una noches.»

mán de mirar hacia dentro con tierna solicitud.

Laurens no se movía.

Sara volvió á dejar las cortinas.

—Voy en seguida—dijo sonriendo.—está dormido...

Salieron todos fuera, y quedándose Sara la última, cerró la puerta con llave por fuera.

Pocos instantes después volvió de la repostería Germán, el ayuda de cámara: estaba el pobre entre Pinto y Valdemoro. Detúvose un momento delante de aquella puerta cerrada; y en seguida volvió á bajar, contentísimo por tener un pretextito para beber otra botella.

Poco después aún, habríanse podido oír en el aposento de M. de Laurens débiles quejidos.

VII El ermitaño

La sala que al principio de esta historia describimos como punto de reunión de los criados de Bluthaupt, y que en otros tiempos era la sala de justicia de los Condes, presentaba en el momento de entrar Sara en ella, un golpe de vista verdaderamente mágico: líneas de fuego hacían destacarse la extraña arquitectura de las pilastras; infinitas gárgulas se colaban en sus festones á lo largo de las paredes, y las cosas colgaduras de terciopelo cubrían las quebradas con que el tiempo podía haber afiado al espacioso salón.

